
～全校集会（１２月６日遠隔にて開催）の校長講話より～

先週の土曜日、朝起きて外を見てみると、一面が真っ白で、冬の到来を実感しました。12月、1年の締めくくりの月を迎え、何かと

慌ただしくなってきますが、今日は皆さんにクイズを出したいと思います。名付けて「横内トリビア」です。Chromebookの Classroom

から、「全校掲示板」に、「横中トリビア」というFormがありますので、各自開いて解いてみてください。

【第1問】

・今の横中の校舎は、創立70年を超える歴史の中で何代目でしょうか。

【 ① 2代目 ② ３代目 ③ ４代目 ④ ５代目 】

【第２問】

・横中が所在する住所「四ツ石」は、ある場所にある４つの石が由来になっています。

さて、その４つの石はどこにあるでしょう。

【 ① 横中の東側にある稲荷神社 ② 横中の西側にある明石神社

③ 横中の南側にある森の中 ④ 横中の北側にある横内小学校 】

【第３問】 ＜12/13 NHK取材の様子＞

・横内地区には昔、「横内城」という城がありました。その城はどこにあったでしょうか。

【 ① 今の浄水場の場所 ② 今のカッパの湯の場所

③ 今の常福院の場所 ④ 今の横内市民センターの場所 】

【第４問】

・横中学区にはモヤヒルズで有名な雲谷という地区があります。雲谷地区の歴史と深い

関わりがあるとされているものは何でしょうか。

【 ① ねぶた祭 ② 浅虫温泉 ③ 善知鳥神社 ④ 合浦公園の桜 】

＜記者の質問に答える校長先生＞

時間になりました。難しかったですか、それとも簡単でしたか。さて、答合わせです。

問１は、③の４代目が正解です。初代校舎は今の横内市民センターの場所にありました。２代目も同じ場所に新築されました。３代

目は今のルートファッション（カッパの湯から雲谷の方に進んだところ）の場所にあり、今の校舎は、今から４０年前の昭和５６年に

新築されました。

問２は、②の明石神社が正解です。その昔、漆畑に４つの石があり、神様としてまつられていたそうです。その後、天明の大飢饉の

際に、村全体が横内川の近くに移転するときに、その石も場所を移して明石神社になったのだそうです。

問３は、③の常福院が正解です。１４９８年、堤弾正という人が建てたお城で、円形をしていたことから鏡城とも呼ばれていました。

堤弾正は、堤側の流れを変える大きな工事を行い、その結果、青森平野での稲作が可能になり、青森の発展の基礎を築いたと言われて

います。常福院の境内には、お堀の跡など当時の面影を今でも見ることができるそうです。

問４は、①のねぶた祭が正解です。平安時代、桓武天皇の命令で、征夷大将軍・坂上田村麻呂が青森に進軍してきました。これを迎

え撃ったのが、今の八甲田山あたりを根城にしていた阿屋須（おやす）とその弟・雲谷の頓慶（とんけい）でした。濃い靄が立ちこめる

中から毒矢による攻撃に苦しんだ田村麻呂は、今の雲谷のあたりに潜伏する阿屋須（おやす）を誘い出そうと、灯籠をつくりました。

その灯籠がねぶた祭の起源と言われています。

今回のクイズからもわかるように、皆さんが暮らす横中、そして横内地区には、とても古い歴史があり、また、青森の発展にも深い

関わりを持っていたことがわかります。皆さんには、このように歴史のある地域に暮らす一人の人間として、地域に誇りをもち、もっ

ともっと横内地区について学んでほしいと思います。これから冬休みを迎え、例えば初詣で近くの神社やお寺を参拝するかも知れませ

ん。モヤヒルズでスキーを楽しむかも知れません。そんなとき、昔、この地方であった出来事を想像してみてください。自分が今立っ

ている場所で、その昔、どんなことが起こっていたのかを想像するだけでも、楽しくなってきますよね。
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文責；教頭

「城趾が丘の旭光」と校歌にも歌われる「横内城」

「日本一美味しい水」といわれる清流･横内川

そんな「清流と古城の里」にある横内中学校は、

未来に羽ばたく横中生を応援します！



★「２学期を振り返って」★ ～全校集会（１２月６日）各学年代表生徒のスピーチより抜粋～

＜１年２組 髙坂暖乃さん＞

２学期を振り返って、良かったと思うところと、もっと努力が必要だと思うところがあります。

まず、良かったところは、横中祭の総合発表とボディーパーカッションの伴奏です。中学生になって初めての伴奏でし

た。小学校のときよりも人数が多く、また、初めての連弾だったので少し不安でしたが、緊張して速くならないように、

みんなの姿をよく見ることを意識して練習に取り組みました。どちらの発表も「努力して良かった」と感じました。

もっと努力が必要だと思ったところは、第３回一斉テストに向けての勉強の仕方です。今回のテスト範囲は広いのにも

かかわらず、勉強し始めるのが遅く、大事な部分の見直しが足りませんでした。冬休み明けのテストは今回のテスト範囲

も含まれているので、曖昧なところを繰り返し復習して、自信を持って臨み、満足のいく結果を出したいです。勉強の他

に、私は全校生徒会の事務局員になったので、全校生徒会のみなさんをしっかりと支えられるように頑張ります。

＜２年２組 田中 櫂君＞

２学期に頑張ったことが３つあります。１つ目は横中祭のボディーパーカッションです。最初は全然リズムが合わなく

てうまくいきませんでしたが、横中祭で成功させるためにたくさん練習し、本番は失敗することなくできました。全校で

成功させることができてうれしかったです。

２つ目は部活動です。現在の活動ではバッティングや体幹・筋トレを中心に練習しています。私は部長として、来年は

一つでも多く勝利することができるように、冬場の練習をリードしていきたいです。

３つ目は学級の活動です。私は１学期に引き続き学級役員になりました。話し合い活動も始まり大変ですが、クラスだ

けではなく、横内中学校をもっといい学校にしていきたいです。

＜３年２組 青山尚平君＞

２学期は頑張ったことと反省しなければならないことが一つずつあります。

頑張ったことは勉強です。２学期になると受検まで残された時間がだんだんと少なくなり、「今までの気持ちではいら

れない」と思うようになり、勉強に対して真剣に取り組めるようになりました。僕は自分が怠けてしまうということがわ

かっているので、これからもさまざまな工夫をして頑張っていこうと思います。

反省点は生活習慣です。僕は寝る時間が早いほうだと思いますが、その日によって寝る時間が異なってしまいます。そ

のような生活を送ることで、朝起きたときに疲れがしっかりとれていないことがよくありました。これは学校生活に悪影

響を及ぼしてしまいます。２学期が終わるまでには規則正しい生活習慣を身に付け、これからも勉強を継続しつつ、たま

には運動もして健康な体を保っていきたいです。

◆令和３年度 青森市緑と花をテーマにした作品コンクール

「青森市緑と花のまちづくり推進市民協議会長会長賞」三浦 璃依(1-1)

◆第20回 鷹山賞児童作品展 中学生の部

「七戸町議会議長賞」福士 優那(3-2) 「入選」山田 稜織(3-1)

＜クリスマス仕様の図書室＞

★１月の主な行事予定★

１日（金）元旦、年始休業 ～３日（学校閉庁） １７日（月）３学期始業式

１１日（火）１・２年出校日、３年授業日 １８日（火）一斉テスト

１２日（水）２年出校日、３年授業日 １９日（水）３年願書押印 ～２１日

１４日（金）１年出校日 ２５日（火）避難訓練

１５日（土）テスト前部活動中止 ～１７日 ２７日（木）口座振替日

※学年から配付される週予定表や保護者集会資料等も十分にご確認ください。

特に、３年生は進路に係る重要な時期を迎えますので、細心の注意をお願いします。

保護者の皆様と地域の皆様のおかげで、大過なく一年を過ごすことができました。

心より感謝申し上げます。来る２０２２年も、どうかよろしくお願いいたします。

皆様、良いお年をお迎えください。


